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En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, 

siendo las 18:00 hrs. dieciocho horas, del día viernes 24 

veinticuatro, de Mayo del año 2019 dos mil diecinueve y con 

fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47, fracción VIII, de 

la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del 

Estado de Jalisco, y por el Artículo 18.3, fracción IV, del 

Reglamento Interior del Ayuntamiento, se reunieron en el Patio 

de la Presidencia Municipal, los Regidores del Ayuntamiento 

Constitucional 2018-2021 dos mil dieciocho, dos mil veintiuno 

para efectuar Sesión Pública Solemne de Ayuntamiento No. 04 

cuatro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - -

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Buenas tardes Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta 

Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto 

pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal J. Jesús 

Guerrero Zúñiga. C. Síndico Municipal C. Cindy Estefany 

García Orozco. C. Regidores: C. María Luis Juan Morales. C. 

Arturo Sánchez Campos. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. 

C. Manuel de Jesús Jiménez Garma. C. Alberto Herrera Arias. 

C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Juan José Chávez 

Flores. C. Claudia López del Toro. C. Alejandro Barragán 

Sánchez. C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. C. Vicente 

Pinto Ramírez. C. José Romero Mercado. C. Lizbeth 

Guadalupe Gómez Sánchez. C. Noé Saúl Ramos García. C. 

Síndico, reporto a Usted la asistencia de 13 trece, Integrantes 

de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de 

quórum legal, para celebrar la Sesión. C. Presidente 

Municipal J. Jesús Guerrero Zúñiga: Gracias Señor 

Secretario, muy buenas tardes. Una vez integrado certificado 

el quórum legal para sesionar, declaro formalmente instalada 

la Sesión Solemne No. 04 cuatro, proceda al desahogo de la 
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misma, Señor Secretario. C. Secretario General Francisco 

Daniel Vargas Cuevas: Muchas gracias Presidente. Dar 

cuenta a este Ayuntamiento, que el día de hoy por la mañana, 

a las 11:19 a.m. once horas, con diecinueve minutos de la 

mañana, recibí oficio turnado a la Secretaría General, por parte 

del Regidor José Romero Mercado, para solicitar a este Pleno, 

sea justificada su inasistencia a esta Sesión, por compromisos 

adquiridos con anterioridad. De igual manera, el Regidor 

Manuel de Jesús Jiménez Garma y el Regidor Alberto Herrera 

Arias, por lo que pongo a su consideración si tienen a bien 

justificar la inasistencia de los Regidores, les pido de favor lo 

expresen levantando su mano…. 13 votos a favor, aprobado 

por mayoría calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. 

PRIMERO. - Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SEGUNDO. - Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - - 

TERCERO.- Lectura del punto de Acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. - -  

CUARTO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno 

Nacional Mexicano. Dirigido por el Mtro. Reyes Yáñez Enciso. 

QUINTO.- Entrega de la Presea “José Clemente Orozco, 2019” 

dos mil diecinueve, al Mérito Docente, a los ganadores de la 

misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEXTO.- Mensaje del Mtro. Antonio Ramírez Díaz, en 

representación de los Maestros ganadores. - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO.- Mensaje oficial por el C. Presidente Municipal J. 

Jesús Guerrero Zúñiga. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Señores Regidores, está a su consideración la orden del día, 

aquellos que estén por aprobarlo, les pido que lo expresen 

levando su mano…. 13 votos a favor, aprobado por mayoría 
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calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

TERCER PUNTO: Lectura del punto de Acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. C. 

Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: “En 

Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 4 cuatro, 

celebrada el día 27 veintisiete, de Febrero del 2019 dos mil 

diecinueve, en el punto No. 27 veintisiete, se aprobó por 

unanimidad, la celebración de Sesión Solemne, para la 

entrega de la Presea “José Clemente Orozco” al Mérito 

Docente 2019 dos mil diecinueve, en punto de las 6:00 p.m. 

seis de la tarde, en Patio Municipal de Presidencia, de 

conformidad con lo establecido en el Artículo 18 dieciocho, del 

Reglamento Interior del Ayuntamiento”. - - - - - - - - - - - - -  

CUARTO PUNTO: Honores a la Bandera y entonación del 

Himno Nacional Mexicano. Dirigido por el Mtro. Reyes Yáñez 

Enciso. Se lleva a cabo los Honores a la Bandera y 

entonación del Himno Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

QUINTO PUNTO: Entrega de la Presea “José Clemente 

Orozco, 2019” dos mil diecinueve, al Mérito Docente, a los 

ganadores de la misma.  Galardonados a los Maestros por 

30 años. Ana Rosa Villanueva Romero. Ángela Rocío Rolón 

Rodríguez. Antonio Solís Serrano. Arturo Sánchez Campos. 

Blanca Inés Sandoval Isaís. Brenda Araceli Flores Velázquez. 

Cayetano Chávez Villalvazo. Dionisio Chávez Ruíz. Elia 

Herminia Valdés Miramontes. Elia Margarita Rodríguez 

Chávez. Francisco Javier Chavoya Moreno. Francisco Trujillo 

Contreras. Gonzalo Rocha Chávez. Héctor Luis Juan Morales. 

Heriberto Casados Aguilar. Herlinda García Solórzano. Herney 

Sánchez Ochoa. Jesús Francisco Flores Aguirre. José López 

Martínez. Juan Ramón Sánchez Casillas. Lorena Pinal Zuazo. 

Ma. de Jesús Guerra Bojorge. Marco Antonio Sosa López. 

María Castillo Figueroa. María de Jesús Cárdenas Chávez. 

María Elena Barboza Álvarez. María Guadalupe Orozco 
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Monroy. María Martina Ramírez de la Cruz. Raúl Dávila León. 

Salvador Luis Juan Morales. Silvano Hernández López. 

Galardonados a los Maestros por 40 años. Teresa Espíritu 

Ramírez. Benito Rodríguez González. Braulio Acevedo 

Fuentes. J. Concepción Sánchez Villalvazo. José de Jesús 

Estrada Rivera. Leopoldo Castillo Figueroa. Galardonados a 

los Maestros por 50 años. María del Refugio Valenzuela 

Rodríguez. Antonio Ramírez Díaz. - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - -     

SEXTO PUNTO: Mensaje del Mtro. Antonio Ramírez Díaz, en 

representación de los Maestros ganadores. C. Maestro 

Antonio Ramírez Díaz: Honorables miembros del presídium. 

Invitados especiales. Compañeros homenajeados, amigos, 

familiares, muchas gracias por su presencia. Hoy es un día 

para celebrar nuestra profesión; ser Profesor, Maestro o 

Educador ha determinado nuestra vida. Los aquí reunidos, 

cumplimos diferentes tiempos laborales en diferentes 

espacios, pero todos hemos contribuido en la medida de 

nuestras posibilidades, a formar personas útiles a la sociedad. 

Personas con valores que conservan y transcienden, 

buscando lo mejor para ellos mismos y para los demás. La 

educación es una necesidad social, una forma de lograr la 

trascendencia en el tiempo y en el espacio. La educación nos 

da sobre todo identidad, por la educación sabemos quiénes 

somos, de dónde venimos, hacia dónde vamos y lo que 

aspiramos hacer. Sabemos que es la familia, en la convivencia 

cotidiana, el único lugar donde se educa, nuestros padres 

como educadores nos dieron nombre, idioma, normas de 

convivencia,  valores y creencias compartidas. Para algunos 

Pedagogos la educación se complementa en la Escuela; niños 

y jóvenes aprenden a relacionarse y convivir lejos del padre, la 

madre y otros parientes, bajo la supervisión de un Profesor que 

los enseña, orienta y a compaña, esa es nuestra misión, ese 

ha sido nuestro trabajo y debemos de estar orgullosos de ello. 
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Variadas han sido las formas en que hemos llegado a la 

Docencia; por suerte, por no haber más, por falta de recursos 

y también por vocación y vocacionamiento. Pero 

independientemente de cómo hemos llegado, lo importante es 

que hemos llegado, lo importante es que hemos tenido la 

satisfacción de haber permanecido apoyando el aprendizaje 

de nuestros alumnos. Ser Docente en México ha tenido 

diferentes consecuencias e implicaciones, desde ser una 

carrera para mujeres solteras o viudas en el siglo XVI, ser una 

ocupación para personas de escasos recursos, apoyos para 

las políticas de los Gobiernos en turno durante los siglos XIX y 

XX, apoyos para la reforma, para la revolución, la educación 

socialista, la escuela del amor, también llamada de la Unidad 

Nacional, promotores del desarrollo rural, misioneros 

culturales, apóstoles de la educación, obreros de la educación 

y hasta culpables de la mala educación en el siglo XXI. Las 

etiquetas han sido variadas, pero contra viento y marea, nos 

hemos dedicado a los niños, los jóvenes y los adultos, porque 

enseñando hemos encontrado sentido a nuestra existencia y 

así hemos contribuido a que nuestros alumnos le encuentren 

sentido a la suya. Si hacemos un ejercicio de introspección y 

retrospección, sin mucho esfuerzo recordaremos al menos 

algún Maestro, que durante nuestra vida escolar influyó de 

forma positiva en nuestra forma actual de ser y hacer. Tal vez 

aquella Maestra que nos enseñó las primeras letras y las 

silabas para llegar a leer y a escribir, a declamar, cantar, bailar, 

hablar en público, dibujar. No faltará incluso algún recuerdo no 

placentero, en que hayamos sido sancionados por algún error 

y que tiempo después hemos comprendido que aquella 

sanción fue necesaria para nuestra formación. Recuerdo dos 

visiones opuestas del deber ser Profesor; una reducida: se es 

Profesor, solo cuando ejerces función, es decir, solo en el 

salón de clases. Y otra ampliada que decía: Ser Profesor es 
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una forma de vida. He procurado ser fiel a la segunda, porque 

el alumno no solo aprende lo que le enseñamos en clase, sino 

que aprende también de observar la forma en cómo nos 

comportamos dentro y fuera del aula. Nuestra experiencia no 

ha sido la misma, pero en este momento quiero compartir con 

Ustedes algo de lo que durante estos años de ejercicio 

profesional he vivido con la convicción de que algo similar haya 

sucedido en sus vidas. Como Profesores, nos formaron para 

el medio rural, al ingresar firmamos una carta compromiso de 

trabajar al menos 2 dos años, apoyando a las comunidades 

más necesitadas, nosotros nos quedamos 17 diecisiete años, 

siendo ante todo Maestros, pero también formando lazos de 

amistad y compañerismo con gente de esas comunidades que 

se han mantenido hasta la fecha. El trabajo docente no se 

reduce al aula, sino que en ella se inicia y si las condiciones lo 

permiten se extiende a toda la comunidad con el ejercicio de 

los valores humanos, de solidaridad, compromiso y entrega en 

el bien común. Nuestra misión fue enseñar, apoyar el 

aprendizaje de los alumnos y el bienestar de la comunidad. 

Algunas cosas han cambiado; adaptarse al cambio no ha sido 

fácil pero sí necesario. Ahora se ha dejado de lado la 

enseñanza, atrás quedó el gis y el pizarrón, llegaron los 

pintarrones y los pizarrones electrónicos, las nuevas 

tecnologías se han incorporado, se ha abandonado la 

pedagogía y la didáctica, en beneficio de la Psicología y de la 

Sociología. La enseñanza ahora se considera un estorbo en 

beneficio del aprendizaje autónomo y los Profesores seguimos 

presentes. ¿Cuánto más resistiremos la presión? ¿Llegará un 

momento en que abandonaremos el salón para siempre como 

se propone? O quizás nos adoptaremos a los  cambios como 

lo hemos hecho hasta hoy, el tiempo lo dirá. Hemos 

sobrevivido los vaivenes políticos y las reformas educativas, 

así que confío en el futuro de la Profesión, porque nuestro 
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trabajo es necesario donde haya niños y jóvenes con deseo de 

aprender. Nuestra función es enseñar y apoyar al alumno, no 

buscamos recompensas ni agradecimientos, no obstante 

somos seres humanos y como tales nos sentimos agradecidos 

con la vida y con la profesión. Cuando de pronto alguien se 

detiene delante de nosotros y nos dice: ¿Profesor, se acuerda 

de mí?.... algunas veces los recordamos, otras no, y así el 

alumno al comprendernos, nos da una nueva satisfacción 

además de refrescarnos la memoria. Usted me dio clases en 

tal lugar, y tal Escuela. El tiempo ha transcurrido, los cientos o 

miles de alumnos que hemos atendido y desde luego la edad, 

afecta nuestros recuerdos, también nuestras emociones. 

Gracias a la vida por hacernos partícipes de este momento y 

gracias a las Autoridades por reconocerlo. - - - - - - - - - - - - -

SÉPTIMO PUNTO: Mensaje oficial por el C. Presidente 

Municipal J. Jesús Guerrero Zúñiga. C. Presidente Municipal 

J. Jesús Guerrero Zúñiga: Muy buenas tardes tengan todos 

Ustedes. Es un gusto tenerlos aquí en su casa, el 

Ayuntamiento de Zapotlán el Grande. Saludo con respeto a 

mis compañeros Regidores. De igual manera también a todos 

los Docentes que se encuentran esta tarde aquí nosotros. A 

todos los representantes de las Instituciones Educativas, sean 

todos bienvenidos y de manera especial a todos los 

galardonados. Muchas felicidades para todos Ustedes y como 

dijo el Maestro Calicenti, son unos héroes, se lo merecen, 

enhorabuena y muchísimas felicidades para todos Ustedes, 

hoy en su día. Aprovecho que tengo el uso de la voz, para 

felicitar también al Maestro Calicenti, la verdad mi respeto, que 

bonita voz, quisiera alguna vez haber cantado como él, pero 

quedé muy lejos, pero la verdad mi respeto y mi admiración 

para el Maestro Calicenti, enhorabuena para él también. Miren, 

les platico un poco, cómo estamos trabajando en esta 

Administración 2018-2021 dos mil dieciocho, dos mil veintiuno; 
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nosotros, el Plan de Desarrollo en el cual estamos trabajando, 

gira en 5 cinco ejes principalmente, cuando esos 5 cinco ejes 

son como estamos llevando nuestra Administración. El primero 

es Ciudad para todos; somos una Ciudad que gobernamos 

para todos, para los adultos mayores, gobernamos para las 

personas con discapacidad y para todos en general. El 

Gobierno que tengo el honor de presidir, gobierna para todos, 

por eso trabajamos en ese eje que se llama Ciudad para todos. 

También estamos trabajando, en  Ciudad de las Artes, 

nosotros somos una Ciudad donde nos llaman Cuna de 

Grandes Artistas, tenemos que trabajar y tenemos que llevar a 

todos nuestros jóvenes en el tema de la cultura. Ciudad 

Agroalimentaria; Ustedes lo saben que hoy somos un polo de 

desarrollo muy importante en la  Ciudad, aquí en la zona Sur 

de Jalisco, somos líderes de varios productos que aquí se dan 

en esta región y por eso estamos trabajando para regular y 

para ordenar lo que viene siendo el tema agrícola en nuestra 

Ciudad. También seguimos trabajando en Ciudad Sustentable; 

hoy es necesario que nos hagamos amigos del medio 

ambiente, sino no podremos heredar a nuestros hijos una 

mejor Ciudad, con mejor calidad. Pero la más importante, es 

la Ciudad del conocimiento, de la cual Ustedes trabajan todos 

los días. Déjenme decirles que éste eje va directamente a 

trabajar por la Educación de Zapotlán. Nosotros como 

Administración, hay que recordar que somos un Gobierno de 

continuidad, hace 3  tres años, ya casi 4 cuatro años, iniciamos 

un proyecto de la mano de Alberto Esquer, en donde nos 

dedicamos prácticamente a trabajar en el tema educativo de 

aquí de nuestra Ciudad Guzmán. Déjenme decirles que en esa 

Administración, se hicieron 22 veintidós domos escolares, y 

Ustedes lo deben de saber y hoy en 6 seis meses que llevamos 

de Gobierno prácticamente llevamos 9 nueve domos más y 

seguimos trabajando en ese sentido en sus Escuelas. 
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Nosotros nos dimos cuenta de muchas deficiencias cuando 

empezamos a visitar las Escuelas hace varios años y nos 

vimos en la necesidad de ayudarles, porque quizás se dice que 

el Ayuntamiento prácticamente no tiene que ver con el tema 

educativo, que por eso está la Secretaría de Educación, para 

ayudar a las Instituciones Educativas, pero nosotros creemos 

que no, que sí es responsabilidad de nosotros y por eso vamos 

a seguir trabajando en ese sentido con todos Ustedes. 

Estamos por iniciar 2 dos obras muy importantes en 2 dos 

Escuelas de aquí de Zapotlán, Escuelas de calidad, las 

queremos hacer de calidad. Vamos a iniciar una rehabilitación 

muy importante en la Escuela Alfredo Velasco Cisneros, que 

es la Secundaria No. 05 cinco, donde vamos a invertir 

$5´500,000.00 (Cinco millones, quinientos mil pesos 00/100 

m.n.) es un programa del Gobierno del Estado, donde 

prácticamente haremos una Secundaria modelo, vamos a 

rehabilitar toda la Secundaria, desde baños, desde techos, 

laboratorios, pinturas, todo lo que tiene que hacerse en esa 

Escuela lo vamos a hacer. Y la otra beneficiada, será la 

Primaria Benito Juárez, la cual se ubica en la Colonia 

Providencia, la cual cuenta con más de 700 setecientos 

alumnos en sus dos turnos, matutino y vespertino, y también 

estaremos invirtiendo ahí $5´500,000.00 (Cinco millones, 

quinientos mil pesos 00/100 m.n.) para hacer una Escuela de 

calidad también. Vamos a seguir trabajando, desde aquí, de la 

Administración Municipal, en el tema de mochilas, útiles y 

uniformes escolares. Nosotros iniciamos ese programa 

prácticamente desde la Administración pasada y hoy le vamos 

a dar continuidad, porque reitero, somos un Gobierno de 

continuidad y ahora vamos a seguir entregándole a todos los 

Kínder, a todas las Primarias y a todas las  Secundarias, les 

estaremos entregando mochilas, útiles y también uniformes. 

Pero, yo también dije en mi campaña, que si ganaba su 
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servidor y todos los que conformamos la parte del Cabildo, 

también le íbamos a dar a uniformes a las Secundarias y hoy 

le vamos a dar a todas las Secundarias, uniformes gratuitos, 

para seguir apoyando a la economía de todas las personas, de 

todos los ciudadanos de aquí de Zapotlán. Pero, nuestro 

Gobernador Enrique Alfaro, también tuvo la visión y tiene la 

visión de invertir prácticamente en 2 dos rubros en lo que es 

su Gobierno; estoy hablando de salud y principalmente de 

educación. Y entonces se formó por parte del Gobierno del 

Estado, un programa que se llama Recrea. Y por último les 

digo;  que seguiremos con un Programa Municipal que se 

llama Escuelas Sanas de Calidad, Ustedes ya lo conocen, 

ahora le vamos a entregar a 40 cuarenta Escuelas, $10,000.00 

(Diez mil pesos 00/100 m.n.) como lo hemos venido haciendo, 

para que se ayuden un poquito en sus necesidades, que 

Ustedes prácticamente saben cuáles son sus necesidades, no 

es mucho, pero creo que son suficientes para que Ustedes 

desde sus Escuelas, desde sus Planteles Educativos, hagan 

lo pertinente para seguir trabajando. Nosotros seguiremos 

trabajando muy de cerca con Ustedes, en esta Administración. 

Mi compromiso es Gobernar para todos como se los dije. Mi 

compromiso es velar por la educación de los niños, queremos 

que Ustedes se sientan confiados, se sientan que tienen un 

Presidente y un Cabildo que los apoya. Necesitamos trabajar 

muy de cerca con Ustedes para cubrir sus necesidades, a 

veces son muchas las necesidades que Ustedes tienen, no 

podemos cubrírselas al 100% cien por ciento, pero haremos lo 

propio, haremos lo posible por ayudarles para que sean menos 

difíciles. Yo los invito a que trabajemos de la mano, que 

sigamos trabajando. Mi compromiso como Presidente 

Municipal, es velar por los ciudadanos, velar por sus hijos, 

velar por la seguridad de todos Ustedes. Necesitamos que nos 

ayuden a estar al pendiente de sus hijos; los padres de familia 
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particularmente somos los responsables, los Maestros como 

Ustedes, hacen todo lo propio para que los niños sean mejores 

educados y tengan un buen aprendizaje, pero la 

responsabilidad primaria es de los padres de familia, 

inculcarles valores a nuestros hijos, para que en un futuro sean 

grandes profesionistas y grandes personas. Nosotros 

seguiremos velando porque Zapotlán el Grande, llegue a ser 

una de las Ciudades media de México, lo vamos a lograr con 

la ayuda de todos Ustedes. Enhorabuena y felicidades a todos 

los galardonados. Muchísimas gracias por haber asistido. - - -

OCTAVO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - -   

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Habiendo sido agotados todos los puntos agendados para esta 

Sesión Solemne, le pido al Presidente Municipal haga la 

clausura de la misma. C. Presidente Municipal J. Jesús 

Guerrero Zúñiga: Gracias Secretario. Siendo las 19:45 hrs.    

diecinueve horas, con cuarenta y cinco minutos, del día viernes 

24 veinticuatro de Mayo del 2019 dos mil diecinueve, doy por 

clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 04 

cuatro, muchas gracias y muchas felicidades a todos Ustedes. 

 


